## Tesoro de EU urge al Congreso elevar el techo de la deuda (El Financiero 30/06/11)

Tesoro de EU urge al Congreso elevar el techo de la deuda (El Financiero 30/06/11)(Reuters, AFP) Jueves, 30 de junio de 2011 •"No debería ser un tema partidista": Geithner.•Riesgo de profundos recortes del gasto.•Podría la economía recaer en recesión. · Urge el FMI elevar el tope de la deuda de EU WASHINGTON, DC, 29 de junio.- Muchos republicanos y demócratas quieren un incremento oportuno del límite del endeudamiento para proteger la solvencia crediticia de Estados Unidos y no sólo para efectuar un arreglo temporal, dijo el secretario del Tesoro, Timothy Geithner. En una carta dirigida al senador republicano Ron Johnson de Wisconsin, con copia a otros 22 senadores, Geithner indicó que el "límite de deuda no debería ser un asunto partidista". El funcionario señaló que el gobierno del presidente Barack Obama estaba comprometido a tener el país en un ritmo fiscalmente sostenible, pero que no guería realizar recortes severos del gasto que arriesgaran una nueva recesión. Los comentarios acompañaron esfuerzos del gobierno de Obama para negociar un acuerdo sobre presupuesto y límite de deuda con demócratas y republicanos que están muy divididos sobre la profundidad de los recortes y si los impuestos necesitan ser elevados. "Sin importar qué senda de gasto sea adoptada, el límite del endeudamiento debe ser incrementado", apuntó Geithner. El actual límite legal del endeudamiento establecido en 14.3 billones de dólares fue alcanzado a mediados de mayo y el Tesoro advirtió que se quedará sin espacio de maniobra el 2 de agosto, colocando al país en riesgo de una histórica moratoria de su deuda. Geithner advirtió que eso tendría "dolorosas consecuencias" para todos, desde miembros de las Fuerzas Armadas a beneficiarios de la seguridad social y propietarios de pequeños negocios. Evocan a Reagan El secretario del Tesoro también evocó al expresidente Ronald Reagan para tratar de convencer a los congresistas republicanos de elevar el límite legal de la deuda federal. En la carta a los principales senadores republicanos, Geithner, miembro del actual gobierno demócrata, citó a Reagan, figura emblemática del Partido Republicano, quien en 1983 también solicitó elevar el techo de la deuda. "Nuestro país goza hoy del crédito más respetado del mundo. La amplitud de las consecuencias de una suspensión de pagos, o incluso la seria perspectiva de un default, por parte de Estados Unidos son imposibles de prever", escribía entonces el presidente estadounidense. "Estados Unidos está hoy obligado a endeudarse por unos 40 centavos por cada dólar que gasta. Su propuesta (de mantener el límite de la deuda) exigiría suprimir cerca de 40 por ciento de todos los pagos del Estado", explicó el responsable del Tesoro a los congresistas. "Esos profundos recortes afectarán a cada uno de los estadounidenses y podría hacer recaer a la economía en la recesión", advirtió. Agregó que "priorizar" los pagos del gobierno para evitar una moratoria de deuda alentaría profundos recortes en otros desembolsos y aun así causaría que los inversionistas se deshicieran de bonos del Tesoro. Geithner dijo que la propuesta de mantener el límite de deuda en su actual nivel mientras asegure el pago de los intereses de la deuda federal es impracticable. "A la larga, la noción de priorizar´ los pagos es inútil, porque el límite de deuda debe ser incrementado más allá del ritmo de gasto que se adopte", escribió Geithner. "No hay un plan presupuestario creíble mediante el cual se pueda evitar un incremento del límite de deuda", acotó.